

Enero. 71.

INTERVENCION DEL EXCMO. SR. D. JUAN CARLOS RODRIGUEZ IBARRA CON MOTIVO  
DEL V CONGRESO REGIONAL DEL PSOE DE EXTREMADURA

Y después intervendría el representante de la Federación provincial de Badajoz.

Abría la Comisión Ejecutiva Regional la ..... y se votaría la elección de la Ejecutiva y se levantarían dos tarjetas de votación: la de Cáceres y la de Badajoz. Eso es lo que se hace en toda España, pero aquí no, aquí se levantan 380 tarjetas de votación. Es decir aquí hay, compañeros de fuera, 380 cabezas de delegado y por tanto 380 peticiones de palabra, que puede haber, 380 votaciones, que puede haber, y la nueva Comisión Ejecutiva que no se negocia con dos representantes, el de Cáceres y el de Badajoz, sino que se negocia con 380 representantes. Y yo creo que esto debe servirnos de motivo de reflexión y al mismo tiempo de acicate para no tener ningún tipo de complejo. Muchos socialistas del Estado Español que hoy están hablando de un posible debate sobre como democratizar más este partido pueden venir a este Congreso y saber que nosotros ya lo estamos haciendo, nosotros ya lo estamos haciendo.

Y ¿ Por qué somos capaces de hacer este Congreso que algunos han calificado de locura?. Como a mí me han dicho: ¿pero tú eres capaz de hacer un Congreso con 380 cabezas de delegaciones?. Sí soy capaz de hacerlo, porque sé exactamente qué es lo que quiere y qué es lo que piensa el Partido Socialista Obrero Español de Extremadura. Y sé que en estos tres últimos años de gestión de esta Comisión Ejecutiva Regional hemos dado un paso de gigante en la configuración como partido regional en Extremadura. Y sé que venimos de un sitio tremendamente difícil. Tenemos la única región española donde había dos federaciones, una que pertenecía en bloque a una tendencia y otra que pertenecía en bloque a otra tendencia. Y hoy estamos aquí sentados los 480 delegados de Extremadura que hemos sido

capaces, con la dirección de esta Comisión Ejecutiva Regional, de unir nuestros sentimiento, nuestra ideología política; pero lo que es más importante, sintetizar nuestra práctica política diaria sin que nadie haya tenido que renunciar a ninguno de sus postulados ni a ninguno de sus planteamientos. Hoy somos capaces de discutir aquí, con 380 cabezas de delegaciones que pensamos de la misma forma, que sentimos de la misma forma, porque hemos sido capaces de hacer una síntesis de dos pensamientos que hace sólo tres años estaban bastante separados.

Estamos por lo tanto unidos, pero no tan unidos que no seamos capaces de florecer y de sacar nuevas ideas; los arboles en el bosque si están muy pegados no tiran para arriba. De igual forma, los socialistas extremeños estamos en él, pero hay suficiente separación entre uno y otro para que seamos capaces de ir generando nuevas ideas para una sociedad como la extremeña, que necesita nuevas ideas por parte del partido que tiene la obligación de liderar los destinos y el futuro de esta federación y de esta Región.

A mí, compañeras y compañeros, me va a costar mucho trabajo hacer un discurso clásico de gestión de la Comisión Ejecutiva Regional saliente. Me va a costar trabajo porque lo lógico sería que yo analizara ante los delegados y las delegadas qué es lo que esta Comisión Ejecutiva Regional ha hecho a lo largo de los tres últimos años, pero no lo voy a hacer. No lo voy a hacer porque lo considero una pérdida de tiempo. Creo que nuestro partido ha pasado todas y cada una de las previsiones que tenía que pasar. Nuestro partido, nuestro vehículo o nuestro instrumento político ha pasado las revisiones y los encargados de esas revisiones han dado el visto bueno. Nos han dicho que podemos seguir circulando por la carretera, que no nos falta nada. Y esas revisiones y esos revisadores que han sido los ciudadanos nos lo han dicho en las Elecciones Europeas y nos lo han dicho en las Elecciones Generales; luego si tenemos un

instrumento, un vehículo que es el Partido Socialista Extremeño que ha pasado por todas las revisiones, parece un perogrullo o una contradicción que los socialistas nos entretuvieramos aquí en esta sala, y hoy, y mañana, a discutir excesivamente, a volver a pasar la revisión, porque los ciudadanos dicen que el vehículo funciona perfectamente.

No solamente es que funciona bien, es que además es un instrumento, es un vehículo, es un autobús en el que nadie se apea como ocurre en otros vehículos, que cada dos por tres están parando para que la gente se baje y se monte en otro autobús. Es un autobus que funciona bien, es un autobús del que nadie se ha bajado. Por el contrario, en alguna ocasión esa dirección ha tenido que echar a algún ocupante de ese vehículo porque su comportamiento y su conducta, dentro del vehículo, estaba molestando al resto de los pasajeros, que no entienden determinados comportamientos cuando se milita en un Partido Socialista Obrero Español. Y cuando alguien ha cometido una irregularidad que está fuera de nuestra norma, esa Comisión Ejecutiva Regional ha parado el autobús y lo ha echado, pero no hemos tenido que parar el autobús para que la gente se bajara. Y lo estamos viendo en los demás vehículos, como el resto de los partidos políticos, que están parando cada día el motor y unos se bajan, otros se suben, otros se montan, otros se quitan y otros se ponen.

Por lo tanto, es un vehículo que funciona muy bien, y además, si miramos para atrás para ver el resto de los autobuses que nos acompañan en este viaje apasionante que se llama Extremadura, tenemos que coger los prismáticos para ver el segundo autobús que viene detrás de nosotros, que es a muchísima distancia, que va parando a cada momento, que de vez en cuando pinta el autobús de distinto color según sopla el viento, unas veces lo ponen amarillo,

otras veces lo ponen verde, otras veces lo ponen rojo, que le cambian incluso el nombre, que cambian de chofer a cada congreso, pero que el ciudadano no se deja engañar. Que el ciudadano no se monta porque sabe que ese autobús no le lleva a ninguna parte, en primer lugar porque tiene unas fallas de motor enorme y en segundo lugar porque el conductor no tiene absolutamente ningún tipo de misión política.

Por lo tanto, compañeras y compañeros, yo creo que sería un error que nos entretuviéramos excesivamente nosotros en analizar el vehículo, el autobús, el instrumento, y estuviéramos aquí desmontando todos y cada uno de los tornillos y de las tuercas, porque repito por tercera o cuarta vez: el ciudadano extremeño nos ha dado su visto bueno y nos ha dicho que sigamos circulando.

Y yo creo que más importante que entretenernos en el vehículo sería poder explicarle en estos dos días de Congreso para qué sirve el instrumento, para que sirve ese vehículo que tenemos los socialistas, a dónde nos lleva, a dónde nos conduce y a dónde vamos. Y eso sí que creo yo que es importante para la sociedad extremeña; que como ha dicho el representante de las Juventudes Socialistas, está esperando de este Congreso que haya pronunciamientos claros sobre la problemática que la sociedad extremeña tiene planteada.

Después de once años de gobierno en los Ayuntamientos socialistas y después de ocho años de gobierno en las Instituciones Autonómicas, vosotros los militantes que estais aquí y los que no están, y los ciudadanos extremeños saben perfectamente cuál es el viaje que hemos recorrido y saben perfectamente en qué punto nos encontramos. Lo que hace falta es que podamos saber entre todos y podamos explicar claramente al resto de la población: hasta aquí hemos llegado, en esta etapa estamos y las etapas siguientes que vamos a

recorrer son esta, esta, esta y esta, y nuestro destino, nuestro destino está situado en tal otro punto.

Eso es lo que yo creo que es la base fundamental en un Congreso y en éste es en el que deberíamos perder, mejor dicho ganar nuestro tiempo para intentar ser el partido líder de la sociedad extremeña. Todos sabemos por lo tanto donde estamos, todos sabemos lo que hemos hecho. Yo no voy por lo tanto a entretener mi tiempo haciendo un relato exhaustivo, que lo podía hacer, de la cantidad de cosas que Alcaldes y Concejales a los que aquí, en nombre de la Comisión Ejecutiva Regional rindo homenaje de respeto, de admiración y de cariño porque han hecho una labor inmensa en los once, los siete, en los cuatro años que llevan gobernando. Todos los ciudadanos saben exactamente qué es lo que hemos hecho. Y no vamos a repetir, no voy a insistir excesivamente. Yo distinguiría en mi intervención dos realidades en Extremadura: lo que es por una parte el nivel de vida, el nivel de renta y lo que es por otra parte la calidad de vida.

En la calidad de vida los extremeños hemos subido de una manera sorprendente, inimaginable hace diez años, y esto lo ven hasta los más ciegos y esto lo tienen que reconocer todos los ciudadanos extremeños sean de izquierda, del centro o de la derecha. El avance que hemos dado ha sido espectacular en tanto en cuanto calidad de vida se refiere. Y hoy, once años después de gobierno municipal y ocho años después de gobierno autonómico, podemos con toda la confianza y sin ningún tipo de pudor, podemos decirlo al pueblo extremeño, que hoy no hay en extremadura ningún sólo niño sin escolarizar. Y cuando los socialistas llegamos al gobierno había niños que no tenían escuela en nuestra Región.

Hoy podemos decirle al ciudadano extremeño, porque lo sabe, y podemos decirlo a la sociedad extremeña que hoy en cualquier pueblo de nuestra Región, grande, chico, mediano, pequeño, existe a quinientos metros de distancias de la casa de cualquier vecino una pista polideportiva, un pabellón polideportivo, una piscina olímpica, una piscina cubierta, una casa de cultura, una biblioteca. Eso lo sabe cualquier ciudadano porque lo está viendo y lo está disfrutando. Hoy podemos decir que en cualquier pueblo de nuestra Región; serán pocos los que quedan, hay un hogar del pensionista para que nuestros mayores estén acogidos de una forma decente en un hogar del pensionista o pisos tutelados y no estén en la plaza o en los bares, como ocurría en muchas ocasiones cuando nosotros llegamos al gobierno de la Región o al gobierno de los Ayuntamientos.

Hoy podemos decir que por fin están entrando en funcionamiento unos centros de salud donde hay una consulta médica decente y en condiciones. Yo sé que al decir estas cosas probablemente ya suene a antiguo pero hasta hace muy poco la gente estaba en la puerta de la casa de los médicos con el paraguas esperando recibir la visita del doctor.

Hoy podemos decir que ya no se pisa barro en nuestros pueblos, hoy podemos decir que las calles de nuestras ciudades, de nuestros pueblos, están absolutamente asfaltadas e iluminadas.

Hoy podemos decir que el nivel de carreteras está subiendo espectacularmente en Extremadura, que incluso estamos construyendo una autovía y hay previsiones para 1992 de construir una segunda autovía, la Nacional-630.

Hoy, en definitiva, se están haciendo viviendas sociales en todos los pueblos de Extremadura.

Hoy se está terminando con la alerta roja en la Región. Cuando yo llegué a Presidente de la Junta de Extremadura había 118 pueblos en alerta roja, y este verano ha habido 12 pueblos en alerta roja. Y en el año 1992, al final de este ejercicio presupuestario no tiene que haber en Extremadura ni un sólo ciudadano que no tenga agua potable en su casa, que es una necesidad mínima e indispensable a finales del siglo XX y principios del siglo XXI.

No quiero extenderme, podría seguir toda la tarde. Podría seguir toda la tarde diciendo cosas y podría subir a los Alcaldes que aquí hay y continuar diciendo las cosas que yo he dicho.

No quiero extenderme por lo tanto, yo estoy seguro que si aquí hubiera alguien de la oposición y pudiera subir señalaría las carencias que tenemos, y que todavía existen en Extremadura, e incluso diría que ellos lo hubieran hecho mucho mejor, probablemente, pero hemos sido nosotros, casualmente hemos sido los socialistas los que hemos hecho todas estas cosas que he dicho y muchas que no he dicho, pero que están en la mente de todos. Y lo hemos hecho fundamentalmente, como he dicho anteriormente, con el apoyo de Concejales y de Alcaldes que han tenido una responsabilidad y que yo animo a que sigan trabajando por esa línea porque sin ellos sería difícil la gobernabilidad de los socialistas.

Y sabéis, que muchos de nuestros paisanos emigrantes que cuando vienen a Extremadura, los que vienen vivos; porque hay emigrantes extremeños que vienen muertos, que nos devuelven las banderas terroristas muertos. Y sería bueno compañero Presidente que

este congreso pudiera sacar una resolución dirigida al Obispo vizcaino diciendo que los Guardias Civiles y los Policías Nacionales extremeños que recibimos en Talavera muertos no han sido muertos por presos políticos, sino por criminales asesinos de ETA. Sería bueno que este congreso pudiera sacar una resolución.

Pues estos emigrantes vivos, cuando vienen a Extremadura quedan maravillados de las cosas que están viendo en sus pueblos y comparan con el sitio de trabajo. Antes el sitio de trabajo, el lugar de trabajo, el sitio donde se iban era el sitio mejor del mundo para ellos, ahora cuando vienen a Extremadura ven la diferencia de forma de vida que existe entre la Extremadura que dejaron y la Extremadura que tenemos en estos momentos, y ahora comparan lo que es vivir en grandes ciudades donde se pasan media vida debajo de tierra en los metros para llevar a sus hijos al colegio que está a doscientos metros o puede estar a cinco o seis kilómetros; y saben lo que es pasar media vida en autobús para ir al trabajo que está a diez, quince, veinte, treinta, cuarenta kilómetros de distancia. Y lo que es estar viviendo en pisos hacinados de cuarenta o de cincuenta metros. Ahora comparan y ahora dicen que estarían deseando volver a Extremadura para poder vivir en un sitio donde repito existe una calidad de vida que está en el medio, como mínimo, de la media nacional española.

Y no hay que avergonzarse de decirlo, y sé que la oposición responderá a mis palabras que no es verdad; pero que le pregunten a cualquiera, que le pregunten a cualquiera....

Extremadura en estos momentos a nivel de infraestructura está en la media del Estado Español. Saldrán diciendo los de la oposición que es mentira, que incluso hay hambre; que le pregunten a los que tienen sesenta o setenta años, cuando de verdad

hubo hambre en Extremadura.....

..... son ellos, compañeros y compañeras los que tienen la culpa de nuestra imagen. La culpa de nuestra imagen la tenemos los propios extremeños y ya va siendo hora; y ahí lo dice nuestro slogan, "en una nueva extremadura", ya va siendo hora de que seamos capaces de romper y de vencer las trampas que permanentemente nos estamos poniendo los propios ciudadanos extremeños a nosotros mismos por comodidad, por justificar el no ser nada. Y somos muchas veces nosotros mismos los que nos echamos tierra encima; los que intentamos decir que es bastante difícil en Extremadura con las condiciones que hay.

Quiero hacer os una pequeña reflexión, si aquí en Extremadura; y me imagino que también en Castilla-La Mancha hubiera ocurrido que en menos de quince días hay cuatro explosiones de gas en una ciudad, que se caen edificios enteros, que muere gente, si eso en lugar de ocurrir en Cataluña ocurre en Extremadura, nos tenemos que ir. Porque nosotros mismos, nosotros, no los de fuera, nosotros hubieramos dicho: somos unos chapuzas; esto es intolerable; somos subdesarrollados; somos de tercera; no valemos un duro etc. etc. etc.

¿Cómo ha reaccionado el pueblo catalán?. Ha dicho: es lógico que en una sociedad moderna, desarrollada, es lógico que de vez en cuando ocurran fallos. Y ese es el camino que nosotros tendríamos que seguir de ahora en adelante, es lógico que en una sociedad moderna; y esta empieza a serlo ocurran fallos. Pero claro, mientras estamos diciendo que..... Cuando yo tuve el accidente en la autovía que lleva a Madrid, me dijo un ciudadano extremeño: ! si es que no sabemos conducir en la autovía!. Eso me dijo, eso me dijo. Y eso revela una filosofía, revela la filosofía de que no queremos en definitiva, los propios extremeños, no queremos avanzar porque si avanzamos tenemos que retratarnos. Si avanzamos tenemos que retratarnos.

Y cada día que damos un paso más existen menos excusas para poder decir: "no podemos salir del subdesarrollo", porque antes era muy fácil cuando era Madrid quien tenía la única y exclusiva responsabilidad de nuestro destino. Era muy fácil, como Madrid no nos atiende ¿ que vamos a hacer nosotros?.

Pero ahora ya es más complicado y ahora los extremeños seguimos tendiéndonos autotrampas, seguimos poniéndonos trampas nosotros mismos y seguimos haciendo un mundo de aquello que, en muchas ocasiones, simplemente es una pequeña anécdota o es un pequeño accidente.

Por lo tanto compañeras y compañeros yo hago un llamamiento a todos los que aquí estais para que seamos capaces de superar esas trampas; de no ponérmolas, de decirle al ciudadano extremeño que no se ponga más trampas, que hay que avanzar hacia adelante con la cabeza bien alta, con orgullo, sin complejo. Que igual que somos vanguardia en algunos aspectos organizativos de nuestro partido, somos vanguardia en otros aspectos de la actividad humana. Y que cuando he ido a Barcelona y le he dicho al Alcalde de Barcelona que aquí tenemos ya cuatro piscinas cubiertas no se lo creía. Y polideportivos en pueblos de más de cinco mil habitantes.

No voy a seguir analizando, por lo menos en ese aspecto tenemos que dejar de decir que somos una Región del tercer mundo subdesarrollada por muchos accidentes que puedan ocurrir; que no ocurren tanto, que en los últimos cuarenta años se pueden contar con los dedos de las dos manos y sobran dedos, los hechos violentos que han ocurrido en nuestra tierra. Que La Rioja y Extremadura son las regiones menos violentas según los datos del Ministerio del Interior

del año 1989.

Hago este llamamiento por lo tanto a los militantes de mi partido, a la población extremeña y también se lo hago sinceramente a la oposición. Sé que no me van a hacer caso, pero se lo hago a la oposición para que abandone el discurso catastrofista que tanto daño no nos hace a nosotros, que tantos beneficios no les da a ellos, sino que tantos perjuicios caen o causan sobre la moral, sobre el orgullo, sobre la fortaleza, sobre la energía de un pueblo que tiene que tener la valentía de coger el toro por los cuernos y empezar, de una vez por todas, a ser moderno tal y como indica nuestro slogan electoral.

Yo sé que a este discurso la oposición va a responder yéndose a lo superficial. Van a decir que si ha venido mañana Alfonso Guerra es porque nosotros somos sucursalistas; si no hubiera venido dirían que no pintamos nada, que si ha venido es porque no se qué...Eso es lo que va a decir mañana la oposición.

Pero yo les invito a que reflexionen con nosotros sobre este aspecto diciendo: "es verdad que tenemos carencias en cuanto a calidad de vida, pero es verdad también que hoy nuestra Región está en la media nacional y está avanzando y somos imparables".

Pero no puedo ocultar que sin embargo el nivel de renta de igual forma que digo que tenemos una calidad de vida, un nivel de calidad de vida bueno, medio, tenemos un nivel de renta todavía bastante bajo. Y que aquí queda un enorme camino por recorrer y que aquí hace falta un esfuerzo inmenso y enorme. Sabemos y eso es lo importante en este congreso, sabemos los socialistas extremeños qué es lo que hemos hecho hasta ahora, pero lo más importante todavía es que sabemos lo que queremos y sabemos a dónde

vamos; en oposición a otros partidos políticos que ni saben lo que se ha hecho en Extremadura, porque siguen hablando de una Extremadura que ya no existe, ni saben donde están, ni saben exactamente lo que quieren.

Y nosotros sí sabemos lo que queremos, y nosotros sabemos que celebramos este Congreso en un momento determinado, antes de unas elecciones, pero eso es lo menos importante para mí y para esta Comisión Ejecutiva.

Celebramos este congreso exactamente en el momento en que se empieza a configurar una sociedad extremeña totalmente distinta a la sociedad extremeña que cogimos cuando los ciudadanos extremeños nos dieron la responsabilidad de gobierno.

Y la sociedad que había hace ocho o diez años, y voy a hablar sinceramente, porque yo creo que un discurso elegante no puede ser sincero y un discurso sincero no puede ser elegante. La sociedad que cogimos nosotros era una sociedad que tenía la siguiente composición más o menos:

En primer lugar había una clase terrateniente, los llamados caciques, los llamados señoritos, los llamados ricos pero los ricos peyorativos en el sentido de la palabra. Después había un grupo de personas, una clase social absolutamente pobre; muchos de los pobres tuvieron que emigrar de Extremadura para poder vivir. Y en el medio había una clase media que ni siquiera tenía conciencia de clase, una clase que yo denominaría absurda porque no tenía conciencia, porque no tenía expectativas, porque no tenía ambiente.

Y esa situación hoy en Extremadura ha cambiado radicalmente, compañeros y compañeras. La clase de los hacendistas, de los terratenientes, de los ricos, de los caciques. Esa clase ya

practicamente en Extremadura no existe, esa clase ya practicamente está en Bancarrota, esa clase está francamente en retirada, pero tampoco existen los pobres.

Queridos compañeros es muy fuerte lo que voy a decir: "en Extremadura no hay pobres". No hay pobres en el sentido estricto de la palabra, gente que no tiene para comer no hay. La política social del gobierno socialista y de la Junta de Extremadura y de los Ayuntamientos es lo suficientemente potente y poderosa como para que yo me pueda permitir aquí el orgullo de decir que hoy en extremadura no hay pobres, en el sentido profundo del término digo eh!, que no tienen para comer, y si hay alguno es por error del Ayuntamiento, de la Junta, de la Diputación o del propio individuo, porque puede acudir a la cantidad de múltiples fórmulas subvencionadas que en este momento existen en Extremadura. Por lo tanto ya no tenemos esa clase que he dicho que está en franca retirada y ya no tenemos ese colectivo de pobres, pobres de caridad, que los había en Extremadura cuando llegamos, que seguían cogiendo la maleta.

Y ahora hay por fortuna una clase media que yo he dicho antes que era una clase absurda porque ni siquiera tenía conciencia de ser tal clase o colectivo; por no emplear una palabra que pueda prestarse a la confusión. Colectivo medio que hoy es el colectivo más dinámico de la sociedad extremeña, el colectivo más dinámico. Un colectivo que empieza a creer, que empieza a transformar la sociedad, que empieza a tener conciencia de sí mismo, que empieza a tener conciencia de las oportunaes que se ponen delante de él. Y por lo tanto este momento es de estructura y sobre ella tenemos que operar si queremos ser realistas en una sociedad con aquellos terratenientes, hacendistas inútiles que ya están en retirada, con una clase media, un colectivo medio, dinámico, emprendedor, creativo, cuyos resultados se están ya empezando a ver con una diversidad que antes no existía. Y

por otra parte un sector del pueblo que sigue teniendo necesidades y a los que tenemos que ayudar incondicionalmente y debe ser el centro y el eje de nuestra política.

Pero compañeras y compañeros, aquí hay algunos compañeros que están en Madrid, los pobres en Extremadura pueden ser aquellos que cobran el subsidio de desempleo, el PER; ya les gustaría a muchos de Madrid, a muchos pobres de Madrid poder tener veintiocho mil pesetas al mes para poder llamarse pobres.

Esa es la nueva sociedad que en estos momentos nos encontramos en esta Región y debe de ser nuestra aspiración. En primer lugar dejar de preocuparnos de esa clase terrateniente hacendista que está en total retirada; potenciar, ayudar, favorecer, fomentar ese sector medio de la población que es el conjunto máximo de nuestra población extremeña para que sigan siendo creadores, dinámicos, para que cuenten con la sociedad, para que no se desperdicie ni un sólo gramo de su esfuerzo y al mismo tiempo ponernos como meta, como compromiso, que en los próximos cuatro años, si tenemos la responsabilidad de gobernar, esos que hoy están cobrando el subsidio de desempleo, el Plan de Empleo Rural o cualquier otra subvención mañana se conviertan en la clase, mañana dentro de cuatro años se conviertan en la clase media extremeña. Ese debe ser nuestro objetivo y es lo que tenemos y por lo que tenemos que luchar.

Y si esa composición social ha cambiado de esa forma tan espectacular ha sido debido, en primer lugar porque hemos hecho una política económica que ha dado sus resultados. El compañero Pepe Bono ha dado algunos datos; yo no quiero aburrir con cifras, no quiero aburrir con los datos del Banco Bilbao-Vizcaya, las estadísticas... etc. etc. etc. Lo cierto y verdad, y estoy dispuesto a defenderlo donde sea es que la renta extremeña ha subido, es que el

producto interior bruto ha subido y eso es consecuencia de una política económica que hemos hecho los socialistas que está dando buenos resultados. Es verdad que algunos nos piden una política económica distinta, es verdad que algunos nos han dicho que tenemos que apostar más decididamente por la industrialización. Pero cuando se les pregunta ¿para usted la industrialización qué es?, responden que hay que irse a Madrid a pedirle al Gobierno tres o cuatro empresas, y eso para nosotros no es política industrial en Extremadura. Si vienen, bienvenidas sean pero esa no es nuestra política industrial en Extremadura.

Nosotros queremos ir a una política industrial de consolidación y a una política de servicios. No queremos abandonar el sector agrario que ha sido el motor de la economía regional. Porque, compañeras y compañeros, hace ocho años dos de cada tres extremeños tenían algo que ver directa o indirectamente con la agricultura, dos de cada tres extremeños tenían algo que ver directa o indirectamente con la Agricultura. Y por lo tanto teníamos que hacer una política económica realista, no una política económica de ensueño: "vaya usted y pida usted empresas a Madrid" y si no me las dan que hago?; "vaya usted y pida que vengan empresarios a Extremadura" y si no vienen que hago?. No podía cruzarse de brazos este partido, no podía cruzarse de brazos la Junta de Extremadura y lo que hemos hecho ha sido la política económica que era posible en aquel momento, que era considerada la agricultura como el motor del desarrollo de la economía regional.

Y esa política agrícola, repito, ha dado resultado, ha aumentado la renta, ha aumentado el producto interior bruto. Y esa política agraria en muy breves líneas ha consistido en primer lugar en convertir en patrimonios empresariales lo que antes eran patrimonios agrícolas inexplorados; en aumentar los regadíos en

nuestra Región; en reconvertir algunos cultivos; en aumentar el cupo de producción en productos que estaban claramente en declive. Me acuerdo todavía hace ocho años la angustia que había con el tabaco, con el tomate, con la cereza, con los viñedos... Esa política nosotros la hemos reconducido y hoy no existe esa preocupación. Existirán problemas como tiene que existir en toda la actividad económica habida y por haber, pero en este momento esos cuatro sectores, por ejemplo, importantes para la economía extremeña están salvados. Y no solamente están salvados sino que han aumentado su producción y han aumentado su renta. Hemos pasado de 0,8 Has cultivo/año a 1,2 Has cultivo/año y vamos a firmar un convenio dentro de poco con las Confederaciones para que nuestros regantes puedan regar no solamente en el verano, sino que puedan regar también en el invierno.

Hemos fomentado el cooperativismo agrario, hemos fomentado la comercialización, las marcas de calidad, hemos hecho en definitiva la posibilidad de transformar dentro de nuestras fronteras lo que antes se transformaba fuera fundamentalmente en el sector cárnico.

Pero no solamente esa ha sido nuestra política económica, era nuestra obligación desarrollar el sector primario, la agricultura. Repito, dos de cada tres extremeños tenían algo que ver directa o indirectamente con la agricultura, pero simultáneamente hemos estado haciendo una política industrial. Hemos estado poniendo las bases de una política industrial y la política industrial no se hacía yendo a Madrid a llorar, a exigir, a mendigar. Porque si vienen una, dos, tres, cuatro empresas no podremos decir que somos una región industrial, y si viene una empresa y se instala en Cáceres al señor de Carmonita le da exactamente lo mismo. Y si viene una empresa y se instala en Badajoz, al señor de Plasencia le da exactamente lo mismo. La política industrial que nosotros queremos es una política ordenada

que contemple el conjunto de las potencialidades de todas las comarcas de la región extremeña, y para eso hacía falta crear una infraestructura que no existía.

Por qué no venían empresarios a Extremadura?. No venían empresarios a Extremadura porque le faltaba una serie de condicionantes que le permitieran desarrollar aquí sus proyectos industriales. No era cuestión solamente de darles más dinero, era cuestión de darles una autovía; dos les vamos a dar para que puedan sacar sus productos. Es cuestión de que haya buenas carreteras, era cuestión de que hubiera buenos polígonos industriales en los pueblos, en las ciudades. Esa es la política que vamos a hacer este año en los presupuestos de la Comunidad Autónoma. En todos los pueblos de más de tres mil o cuatro mil habitantes, no me acuerdo muy bien, va a haber polígonos industriales para que la gente pueda instalar allí sus iniciativas empresariales, para que podamos venderlo a precio de coste y no al precio abusivo que se están vendiendo desde el gobierno central. Era necesario que hubiera redes de energía eléctrica. Se daba la paradoja, y aquí veo algunos compañeros del Valle, se daba la paradoja de que siendo la región que más energía eléctrica produce, no era capaz de servir energía de media y de alta tensión. Y cuando hemos querido hacer la cooperativa, con la cooperativa, la fábrica de Kirsch, uno de los mejores licores del mundo, no había tensión para darle... ¡la región que más produce!. Y encima quieren algunos, como el Partido Popular que hoy en la prensa defiende que se ponga la Central Nuclear de Valdecaballeros. Y dice que con Ibarra o sin Ibarra se va a poner la Central de Valdecaballeros.

Hacía falta oleoductos. Se va a construir un oleoducto, ya se ha firmado el convenio, porque dentro de poco tiempo, cuando se firme el Acta Unica Europea la gasolina va a tener precio diferencial, y el que esté en puerto va a tener la gasolina más barata

que el que esté en el interior. Gracias al oleoducto que vamos a hacer desde Ciudad Real hasta Extremadura vamos a poder comprar la gasolina al mismo precio que en Cádiz o en cualquier puerto de mar español.

Había que hacer gaseoductos. Se ha firmado un convenio para que haya ya, para que haya ya en extremadura, para que el gas siga los principales puntos industriales de nuestra Región.

En definitiva había que dar incentivos empresariales, y aquí no me duele en prenda decir que el Gobierno Central ha sido absolutamente solidario y generoso con Extremadura. Ha sido la región que más incentivos ha recibido para todas sus iniciativas empresariales, porque era una cuestión de justicia y hay que reconocerlo al Ministerio de Economía.

En definitiva, queridos amigos, este congreso como he dicho antes, no solamente está situado antes de unas elecciones; que podría hacernos perder la perspectiva, sino que está situado en el punto medio para poder avanzar hacia una sociedad moderna, industrial, de servicios, sin abandonar nunca lo que es nuestra materia prima que es la agricultura, o por el contrario irnos para atrás sin posibilidades de poder recuperarnos.

En este momento la sociedad, este congreso se está celebrando en un año, en 1990 donde estamos en el punto mencionado antes, depende no sólo del partido socialista, no sólo de las Instituciones. Que la balanza se equilibre para el desarrollo y la modernidad o que la balanza se vaya para atrás. Y esta es nuestra responsabilidad, pero no es la responsabilidad de los socialistas sólo. He dicho antes que tenemos la obligación de liderar la sociedad, pero sólo de liderarla porque así lo ha querido el pueblo. Mañana nos

pueden mandar a la cola del pelotón, pero no todo. Ese desequilibrio que puede haber a favor de la modernidad depende ni siquiera de las Instituciones, de los Ayuntamientos de la Junta, eso depende de la sociedad extremeña en su conjunto. Y hace falta que esa nueva configuración social de la que he hablado anteriormente se movilice. Y hace falta sobre todo que un sector concreto en Extremadura se ponga a trabajar que es la juventud.

Nosotros aquí en este congreso, por las caras que estoy viendo hay gente, hay militantes que son conocidos como la generación que hizo una barbaridad, pero que la hizo, la guerra civil. Hay aquí militantes que son conocidos como la generación que hizo la guerra civil, y hay otros que somos conocidos como los hijos de esos que hicieron la guerra civil y que hoy somos conocidos como la generación que hizo la transición política que trajo la Democracia y que en Extremadura ha traído la Autonomía.

Y detrás de nosotros hay ahora una juventud con veinte años que quiero saber por qué va a ser conocida. Que quiero que me lo digan, que quiero que esa gente que tiene veinte años me diga por qué van a ser conocidos, cuál va a ser su nombre. Unos fueron los de la guerra, otros han sido los de la transición, ellos qué van a ser?. Y hace falta que respondan y hay que hacerles un llamamiento, pero un llamamiento a la responsabilidad seria. Nosotros podemos hacer lo que podamos, nosotros podemos construir la Extremadura que queramos, podemos mejorar las carreteras, podemos mejorar la vivienda, podemos hacer todo lo imaginable.

Compañeros y compañeras, si dentro de diez años aquí no hay una juventud comprometida, transformadora, dinámica, nosotros los extremeños de 1990 hemos fracasado en nuestra gestión política hagamos lo que hagamos. Por eso yo saludo respetuosamente a

la gente que milita en la derecha, los jóvenes que militan en la derecha, los jóvenes que militan en Juventudes Socialistas y los que militan en otras juventudes de otros partidos políticos distintos al nuestro; otra cosa es que yo lo entienda, otra cosa es que yo entienda que un joven sea hoy conservador en Extremadura. Porque la Extremadura que heredamos no puede ser conservada en el sentido sociológico del término, tiene que ser transformada.

Pero saludo, manifiesto mi respeto por estos jóvenes de veinte, veintidós años que están militando en movimientos ecologista o en movimientos políticos sean o no de nuestra ideología. O saludo a las mujeres con veinte, veinticinco años que están militando en nuestro partido o en otros partidos o en movimientos de mujeres progresistas. Saludo al voluntariado de la Cruz Roja. Saludo al Voluntariado de Cáritas. Saludo a todos esos jóvenes que quieren comprometerse con la sociedad, pero tengo que preguntarle al resto de la juventud ¿ Vds. qué van a hacer en esta tierra?. ¿ Por qué van a ser conocidos?. ¿Cuál va a ser su apellido?. Y no me vengan Vdes. diciendo que pasan de política y que pasan de una sociedad que no tiene nada que ver con Vds.

Esta sociedad tiene y mucho que ver con la juventud que hoy tiene veinte años; los que no teníamos nada que ver eramos nosotros y mucho menos nuestros antecesores. A los veintidós años te echaban a la calle, después de haber hecho el servicio militar y allí te las dieran todas y te ganaras la vida.

Pero hoy hay que decirle a los jóvenes que tienen veinte años que las Instituciones Públicas, que la sociedad en definitiva está construyendo una serie de mecanismos que o son aprovechados por la juventud, o vamos al fracaso total como Región.

Pero, ¿cuándo ha habido una Universidad en Extremadura donde pudieran formarse alumnos extremeños, licenciados, doctores extremeños comprometidos con la realidad de Extremadura? . ¿Cuándo ha habido movimientos culturales en libertad?. Antes era lógico que hubiera pocos porque te metían en la cárcel nada mas que porque representabas a . Pero ahora hay movimientos culturales, grupos de teatro. ¿Se van a utilizar o no se van a utilizar?. Porque la Junta de Extremadura, los Ayuntamientos, las Diputaciones están dando subvenciones, ahora se puede hacer una actividad teatral, cultural en Extremadura y además con subvenciones de la Administración. ¿ Se va a hacer o no se va a hacer?.

¿Cuándo ha habido piscinas en Extremadura?. Si antes teníamos que aprender a nadar en el Tajo o en el Guadiana. ¿Van a haber campeones de natación o no van a haber campeones de natación?, porque ahora hay piscinas descubiertas y cubiertas.

¿Cuándo ha habido una Institución que te dé ochocientas cincuenta mil pesetas para constituirse como autónomo?: "fontanero", "cerrajero" "vendedor de no se qué en cada pueblo"... Y la Junta de Extremadura te da ochocientas cincuenta mil pesetas y el Ayuntamiento te pone el terreno a precio de coste como en todos los polígonos industriales. ¿Es que no se puede buscar un trabajo en Extremadura?. Es que aquellos que se van a gastar mañana, en el mes de Febrero, que me parece muy bien, doscientas mil pesetas para hacerse el traje. ¿Sabeis compañeros cuándo más créditos se dan en esta Región?: en los carnavales. Las Cajas de Ahorro cuando más crédito dan de cien, doscientas mil pesetas: en los carnavales. Y me parece muy bien que la gente se divierta. Pero el que pide doscientas mil pesetas para hacerse un vestido, ¿es que no puede pedir un millón para hacer un negocio, una cooperativa?, para constituirse en autónomo. Es un millón avalado por la Junta de Extremadura, avalado por la Junta de Extremadura v con intereses subvencionados por la Junta de Extremadura. Los que tiene cuarenta años, cincuenta años que respondan.

Antes no te daban eso eh!, si querías un negocio de aprendíz y a donde llegaras.... Y al Banco.... ! y si te lo daban!. Porque claro, ¿qué sociedad teníamos antes?; si es que antes era difícil que surgiera la industrialización en Extremadura. Si es que antes queridos amigos, cuando un señor o una señora en Extremadura pedía dinero para montar un negocio, a una Caja de Ahorros; que dicen que ahora las controlamos nosotros. ¿Sabeis uno de los que informaba para que le dieran el prestamo o no?: el cura del pueblo.

Así cómo se iban a hacer industrias?. ¡Un tío podía tener el alma condenada y ser un magnífico empresario! ¡Claro, si el cura del pueblo decía que no!...no había préstamos.

Pues hoy los jóvenes extremeños tienen préstamos para constituirse en autónomos, tienen avales, tienen créditos subvencionados, tienen capacidad de constituirse en propietarios de la tierra con unos créditos al 4% de interés a veinte años y con el aval de la tierra que compran.

Tienen Oferta Pública de Empleo. Cada año la Junta de Extremadura hace una oferta pública de empleo y ya hay siete mil funcionarios en Extremadura que están trabajando, construyendo una Administración que es joven, que es nueva, que tiene defectos. El otro día me decía un gitano, con esa filosofía que ellos tienen decía: "Colocamé Ud. a mi hijo en la Junta que si no le veo trabajando to la vida".

Pero no es verdad, no es verdad. Hay una Oferta Pública de Empleo anualmente, para crear un funcionario que ante no existía en Extremadura, un funcionario moderno que tiene capacidad de incorporarse a ese colectivo medio del que hablaba anteriormente.

¿Cuando han tenido los jóvenes sindicatos en libertad para poder defender sus derechos?. ¿Cuando han tenido organizaciones empresariales a las que poder acudir para poder presentar sus iniciativas empresariales?. ¿Cuando ha habido movimientos ecologistas serios en Extremadura para poder preocuparse por el no deterioro del medio ambiente?.

Es hora queridos amigos y queridos compañeros, es hora de que la juventud no se dedique sólo a desconfiar de los políticos o de la sociedad, sino que decida por fin. Yo se lo pido, diría que se lo exijo, que den el paso para que sepan aprovechar las oportunidades que la sociedad pone a su alcance, y hago un llamamiento también a esa sociedad.

Antes he dicho que había un colectivo medio que comienza ha ser dinámico, que es esa sociedad, esa clase media que durante los años 50, 60, 70, fue una clase absurda que no tenía conocimiento siquiera que pertenece a esa clase, y que es una sociedad dinámica que se mueve, que crea, que trabaja. Hoy están empezando ha verse los premios de literatura, los premios de pintura que se están dando ya en nuestra región, se está notando que hay una cosecha y que esa cosecha empieza ha dar fruto. Pero esa sociedad media que tiene también pocos motivos para quejarse queridos amigos, que tiene pocos motivos para quejarse; yo se que vamos a seguir teniendo protestas todos los días, porque gobernar fundamentalmente consiste en crear descontentos, gobernar fundamentalmente consiste en crear descontentos, y cada medidas que uno toma favorece a uno y deja

descontento a otro, y ahora que se van acercando las elecciones cada día tendremos más movilizaciones, más manifestaciones y seremos capaces de aguantarlas si este partido permanece unido...

... de Interviu, tiene que haber presupuesto. La Administración Socialista no le puede responder a un señor que viene diciendo: "que no tengo para comer", "se me ha acabado el presupuesto". Tiene que haber presupuesto y garantizo que para esas necesidades mínimas, vitales, importantes, va a haber presupuesto. ¡Esos son los que tienen derecho a quejarse!. Y probablemente muchas veces, como dice Pepe Bono y se lo he escuchado en algunas ocasiones, esos son los que menos se quejan, los que menos protestan y en algunas ocasiones a los que menos caso se le hace. Porque hay muchas veces que a lo mejor el bombero monta más escándalo porque quiere trabajar un día de cada cuatro, y se le hace más caso y se va el dinero ahí, cuando a lo mejor el dinero había que darlo en otro sitio, donde hace mucha más falta. Ese es el extremeño que tiene derecho a quejarse.

El sector medio social, esa gran sociedad a la que yo animo, a la que yo aliento, a la que yo impulso tiene pocos motivos para la queja, tiene dos a mi entender:

Uno el que tiene escasez de viviendas, es verdad que estamos haciendo una política de vivienda social para la gente humilde, pero es verdad que ciudadanos en Cáceres, en Plasencia, en Navalmoral, en Badajoz, en Merida, en Almendralejo en Don Benito, que tienen un sueldo de ciento ochenta-doscientas mil pesetas y que no son capaces de comprarse una vivienda y debe ser una imaginación de la Junta de Extremadura, si es que vuelve a gobernar después de las elecciones de mayo, la que haga una política del suelo y de la vivienda que sea capaz de atender las necesidades de ese sector medio de la población que ve como está trabajando el matrimonio, como juntan

un sueldo decente y que sin embargo no son capaces de acceder al mercado de la vivienda porque la especulación ha aumentado escandalosamente ese precio de la vivienda y esa debe ser una promesa que debe salir de este Congreso, para que en los próximos cuatro años la política socialista haga que no solamente la gente humilde pueda tener una vivienda social, sino que también ese sector medio de la población pueda tener su vivienda.

Y tienen un segundo motivo de queja y de preocupación: el futuro de sus hijos, la droga, la delincuencia, la marginación. Hoy hay muchos padres en Extremadura, muchas madres en Extremadura, sobre todo en las grandes ciudades angustiados; no ya por su situación económica, no por su vivienda sino por el futuro de su hijo, a los que les repito que tienen oportunidades que tienen las Instituciones para que las aprovechen. Pero que lo que a esa madre o a ese padre le preocupa que cuando su hijo sale a la calle pueda verse inmerso en una serie de peligros que en estos momentos existe en la sociedad. Y que los socialistas teníamos que hacer un esfuerzo para intentar entre todos hacer una política de concertación que haga posible que la drogadicción, que la marginación, que la delincuencia sea un factor que no preocupe en Extremadura.

Somos una región de un millón cien mil habitantes, podemos controlar el problema si de verdad queremos controlarlo. Y aprovecho que están aquí los dos Gobernadores Civiles para decirles que el horario de cierre de los establecimientos tiene que ser el horario de cierre de los establecimientos. Tiene que cerrarse a la hora que tiene que cerrarse porque la gente, en primer lugar tiene que descansar para trabajar. Y en segundo lugar, ningún socialista que de verdad lo sea puede fomentar que los jóvenes con catorce y quince años estén a las cuatro y a las cinco de la mañana en la calle. Los socialistas tenemos que fomentar que esos jóvenes estén

estudiando, se estén formando para que mañana puedan ser el futuro de esta sociedad.

Y les hago un llamamiento y se que el nuevo Delegado del Gobierno viene con ganas de hacerlo pero también hago un llamamiento, queridos amigos, a los Alcaldes que teneis una enorme responsabilidad en este tema; la Junta de Extremadura os ha puesto antes de ayer un instrumento a vuestra mano, a vuestro alcance, una política contra el ruido, que los Alcaldes teneis tambien vuestra responsabilidad y debeis colaborar. Es más importante fomentar el trabajo, el estudio, el sacrificio que fomentar "la movida", aunque "la movida" con esas cosas que yo digo no nos vote, pero tenemos la obligación de decirles que si hacemos escuelas es para que vayan. Y a las cuatro de la mañana si uno se acuesta, probablemente al día siguiente no puede ir a la escuela.

Y esa debe ser una política de los socialistas, pero también hago un llamamiento a las madres y a los padres de familia extremeños, que no se limiten solamente a exigir; que vienen muchas a mi despacho diciendo: arrégleme usted mi problema, que mi hijo es drogadicto, heroinómano.

Voy a intentar poner toda la carne en el asador y cuando terminemos este congreso una de las primeras cosas que vamos a hacer como Junta de Extremadura es hacer unas jornadas intensivas con todos los colectivos que tienen algo que ver con la drogadicción, para intentar poner las bases ahora que podemos y que el problema todavía se puede controlar para intentar corregirlo.

Pero también hago un llamamiento a las madres y a los padres que muchas veces cuando vienen a protestar, hay que responderle: qué pensaba que hacía su hijo a las cuatro de la mañana

cuando todos los días llegaba a casa tarde, ¿que estaba bebiendo Coca-Cola?.

Hay que hacer un llamamiento también para que los padres y las madres se movilicen en el buen sentido del término. Se movilicen para colaborar con las Instituciones Públicas y seamos capaces en definitiva de quitarnos de en medio ese problema, que hoy no debería ser en una región como la nuestra; que esto no es Madrid, ni Cataluña, ni el País Vasco donde es difícilmente controlable y que sin embargo inquieta y preocupa a una buena parte de ese colectivo social, dinámico y emprendedor que hoy es la nueva Extremadura que entre todos queremos construir.

Para que Extremadura salga por lo tanto adelante hace falta que utilicemos todos nuestros esfuerzos, los agrícolas, los económicos que he dicho, los industriales, pero también todos nuestros recursos humanos. Los recursos de dentro y los recursos de fuera.

Voy a ir terminando. Vosotros sabeis que hace pocos días salió una noticia de que un grupo de empresarios españoles, de la cúpula empresarial española quiere invertir en Extremadura, quiere constituir en Extremadura una sociedad con tres o cuatro mil millones de pesetas. Y los mismos agoreros que me decían: "vayase a Madrid y traiga Vd. empresarios". Cuando hemos ido a Madrid y nos hemos reunido con la cúpula de la Organización Empresarial Española y hemos traído cuatro mil millones de pesetas para constituir una empresa, esos mismos nos han preguntado: ¿a cambio de qué?.

A cambio de qué viene D. José María Cuevas, Presidente de los patronos con cuatro mil millones de pesetas a constituir una empresa en Extremadura ¿a cambio de qué?. Son agoreros que les gustaría que les gustaría , pero

que disfrutaran porque las cosas vayan mal. Pero yo les voy a responder: a cambio de nada, a cambio de nada. Mientras he sido el Secretario General ni me he vendido, ni me voy a vender nunca a cambio de nada. Simplemente a cambio de una cosa.

Y es que por fin el conjunto de España se ha enterado, ha comprendido que aquí vamos en serio. Han llegado a captar la idea de que no estamos dispuestos a ser la escoria de la economía de mercado. Que nosotros estamos con la economía de mercado y que ahora la economía de mercado tiene que demostrar si también quiere estar con Extremadura.

Y cuando han empezado a ver en el resto de España, y hoy un periodista extremeño se preguntaba ¡estoy asombrado!. Están llamando distintos medios de comunicación españoles preocupándose por el congreso de los socialistas extremeños. ¿Que pasa? ¿ que será? ¿cuál es la respuesta?. Y es lógico, es que hoy cualquiera, que le pregunte a cualquier ciudadano español de cualquier región, si sabe lo que está pasando en Extremadura, responde que sí. Si hoy le preguntan que pasa en Murcia a lo mejor no tiene ni idea, pero sabe la gente que aquí en Extremadura algo está pasando, algo está ocurriendo. Y los empresarios españoles se han dado cuenta de que no vamos de rollo, de que no vamos de rollo. De que si nos ha dado el pueblo la capacidad de gobernar es para gobernar y gobernar no es solamente hacer carreteras o hacer viviendas o hacer obras de arte turístico, con todo lo importante que sean.

Gobernar es transformar la sociedad y nosotros hemos intentado, lo estamos intentando y lo vamos a conseguir casar a dos cosas que estaban divorciadas: La Democracia y La Justicia Social. En Extremadura Democracia y Justicia Social estaban divorciadas. Y nosotros vamos a casarlas, estamos casándolas y eso explica, por

ejemplo, la reforma agraria que estamos haciendo los socialistas, y eso explica la expropiación de algunas fincas, y eso explica la Ley de Caza que acabamos de aprobar, y eso explica la creación de una empresa pública de construcción para hacer viviendas en aquellos pequeños pueblos donde no quieren ir las grandes empresas constructoras. Y eso explica la oposición radical a la Central Nuclear de Valdecaballeros.

Y cuando ha visto el mundo empresarial que vamos en serio, que no queremos ser administradores de la miseria, sino que hemos decidido gobernar con todas las consecuencias, con todas las consecuencias y que estamos dispuestos a tirar para adelante arrasando por donde haya que arrasar, eliminando los estatus que impiden el desarrollo de este pueblo, entonces han dicho: queremos estar en la operación, queremos estar en la operación.

Y esta es la razón por la que van a participar, y yo lo agradezco. Y van a participar en una empresa mixta con capital fundamentalmente empresarial. Y eso yo creo que puede ser la punta de lanza que haga que nuestra región pase de ser eminentemente agrícola a una región con grandes ribetes empresariales. Las reglas del juego están muy limpias, después de la reunión que tuvimos con la C.E.E., con la máxima cúpula empresarial hemos dejado las reglas del juego bien claras y bien limpias. Aquí en Extremadura ningún empresario puede tener miedo. Hubo uno que no voy a citar su nombre que dijo: "es que la política que ustedes están haciendo en Extremadura... yo cada vez que paso por allí, levanto la ventanilla del coche para que no me roben la cartera, porque Vdes. están expropiando todo". Había que haberle contestado que cuando pasaba él por aquí era cuando nosotros tendríamos que escondernos, porque nos ha estado quitando la cartera durante cuarenta años sistemáticamente.

Y algunos que dicen: "Es que con esa política que Vd. está haciendo de expropiación, de Ley de Caza, etc. etc. Está espantando a los empresarios". Pero !que mentira!, !que bobada!. Si durante cuarenta años no se ha hecho nada de eso, si cuarenta años han estado sobándole la espalda al de arriba nadie. Si es que no venía nadie porque creían que esto era la tierra de la emigración y la explotación. Y cuando ha habido un partido socialista en serio, queriendo transformar la región en serio, esto explica por qué ahora ellos quieren colaborar con nosotros para que esa economía de mercado sea una realidad en nuestra Región.

Y la gente ha descansado, ningún empresario tiene que tener miedo, pero ningún empresario hacendista puede seguir permitiéndose el lujo de considerar que sus recursos pueden quedar inexplorados en Extremadura.

Después de la aprobación de la Ley de Caza, queridos amigos, se puede decir con toda firmeza parodiando la hazaña: "Extremadura ha dejado de ser un coto de caza". Y todos los recursos que tenemos, humanos, económicos, vamos a ponerlos al servicio de una nueva Extremadura que sea capaz por fin de despegar y de meterse en la modernidad.

Nosotros creemos que esta política no debemos hacerla en solitario, queremos seguir haciéndola en compañía de la sociedad, queremos seguir contando con las Organizaciones Sindicales y con las Organizaciones Profesionales, para poder diseñar nuestra política de empleo y nuestra política social. Ofrecemos nuestra mano tendida para que cuando se acabe el Plan de Empleo que en estos momentos existe en vigor podamos firmar con los Sindicatos y con los Empresarios un nuevo Plan de Empleo que de un nuevo impulso para la creación de puestos de trabajo. Y además vamos a esas reuniones con

toda la sensibilidad que nuestras convicciones y que nuestro pensamiento socialista y que nuestro compromiso con el pueblo nos permite: Lo que no vamos a hacer nunca es lo que hace el Partido Popular de Extremadura, es decir, pedir permiso a los dueños de los cotos para poner el recurso de inconstitucionalidad o no ponerlo. En un principio dijeron: "con la Ley de Caza que Vdes. han hecho esto va a ser un brasero, Extremadura va a ser un brasero", "es una Ley anticonstitucional" y ahora dicen: "vamos a consultar con los dueños de los cotos"; van a consultar, no, van a pedir permiso a sus dueños para ver si ponen el recurso o no lo ponen. Y han dicho además: "nosotros ya estamos como Partido Popular cansados de hacer el quijote en Extremadura".

Ya sabeis, compañeras y compañeros, lo que hacía el quijote, que luchaba contra molinos creyendo que eran gigantes. Y nosotros, ni somos gigantes, si no tenemos el apoyo y el respaldo del pueblo extremeño; ni somos molinos de viento que nos movemos al compás de aquellos que durante tantísimo tiempo han utilizado a los políticos para deshacer y hacer en Extremadura a su antojo y a su libre albedrío.

Nosotros, compañeras y compañeros, hacemos lo que creemos que tenemos que hacer, unas veces acertando y otras veces equivocándonos. Y si tenemos que hacer una expropiación la hacemos y no le pedimos perdón a nadie. Y si tenemos que hacer una Ley de Oferta Complementaria, que mejora la oferta turística extremeña y que produce beneficios a algunos dueños de algunas fincas la hacemos y no le pedimos nada a cambio, hacemos lo que creemos que debemos hacer, pero no tenemos ningún dueño que nos esté diciendo: "ahora sí, ahora no". Cuando tenemos que perjudicar a un propietario de una finca inexplorada, le perjudicamos y no pedimos perdón. Y cuando tenemos que beneficiarle con una oferta política complementaria, le beneficiamos y

no le pasamos ninguna factura.

Y eso es en verdad lo que les está fastidiando al pequeño colectivo extremeño que todavía no se resiste. Les está fastidiando que nosotros seamos un gobierno que gobernamos en virtud de nuestras propias decisiones, sin estar con el oído puesto fuera a ver que dicen los que mandan sobre nosotros. Lo que les molesta es que no estemos haciendo pactos de sangre con algunos grupos aquí; pequeña burguesía extremeña que todavía sigue pensando que los políticos son marionetas y que mañana nos pueden pasar la factura por algo que hoy hubiéramos hecho en contacto, un pacto con ellos.

Nosotros no tenemos ningún compromiso, el único compromiso que tenemos es con el pueblo extremeño, hacia él va nuestro mensaje, hacia él nuestro discurso y hacia él van nuestras reproducciones. Eso es lo que ha intentado hacer esta Comisión Ejecutiva que hoy somete su gestión a vuestra ponderación.

Nada más. Muchas gracias.